

Paraguay : Les soupes populaires en danger



Auteur María Josefina Arce

Au Paraguay, avec sept millions d'habitants, la pauvreté touche actuellement environ 27% de sa population, un taux qui a augmenté l'année dernière à cause de l'impact du covid-19 et du soutien gouvernemental insuffisant aux secteurs les plus vulnérables.

L'Institut National des Statistiques a précisé qu'en 2020 environ deux millions de Paraguayens ont vécu avec des revenus en dessous du prix du panier alimentaire de base et des services essentiels.

Dans une société d'exclusion et d'inégalité, les effets des mesures pour contenir la pandémie, telle que la quarantaine, ont eu un impact néfaste sur les travailleurs. En outre, selon les données, 71% de la population économiquement active qui travaillait dans le secteur informel a perdu ses sources de

revenus.

En conséquence, les soupes populaires sont devenues une constante du panorama de la nation sud-américaine pour fournir une assiette de nourriture aux moins favorisés, et maintenant ils voient cette possibilité en danger.

Au début, elles étaient financées par les dons des citoyens, et finalement en septembre de l'année dernière le gouvernement a décidé de s'y impliquer et il a promulgué la Loi 6603 visant à soutenir cette activité avec de la nourriture.

Mais au mois de juillet le SEN, le Secrétariat d'Urgence Nationale, a signalé que les provisions fournies pour aider environ 450 soupes populaires seraient retirées car le budget était épuisé.

La nouvelle a provoqué des manifestations depuis le mois dernier, notamment de la part des femmes, principales promotrices de l'initiative et qui réclament des fonds, alors que la crise économique persiste, notamment pour les personnes qui vivent dans la banlieue d'Asunción, la capitale du pays.

Au cours des derniers jours la police a réprimé une manifestation dans la capitale, dans laquelle les participants ont dénoncé que du total des soupes populaires qui apparaissent sur la liste du SEN, au moins 45 sont représentées par des dirigeants politiques ou des parents des fonctionnaires de cette institution de l'État.

Ils ont aussi dénoncé que dans la Loi de Consolidation Économique et de Contention Sociale, approuvée la semaine dernière par le Congrès, on a éliminé le budget d'aide aux soupes populaires, qui sera destiné à d'autres fins.

De nombreuses voix se sont élevées pour remettre en cause cette décision en affirmant que la réduction, n'a pas atteint la poche des autorités mais celle des plus pauvres. Ils ont souligné que c'est un acte criminel, de laisser des centaines de familles sans aliments, notamment des enfants et des personnes du troisième âge, qui étaient nourris jusqu'à deux fois par jour grâce à cette initiative.

Les experts estiment que le taux de pauvreté au Paraguay peut atteindre 30% cette année. Le nombre de citoyens qui n'ont plus de ressources et pour qui les soupes populaires constituent la seule option de se nourrir au milieu d'une pandémie qui a mis au chômage plein de monde, augmente chaque jour.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/268927-paraguay-les-soupes-populaires-en-danger>



Radio Habana Cuba